
新兴铸管将择机并购 完善全国市场布局

新兴铸管 （

000778

） 昨日举行

2011

年公司债券发行网上推介会，

公司管理层就公司如何面对风险管

理、 技术研发、 未来的发展战略等问

题与投资者进行了在线交流。 公司总

经理张同波表示， 本次债券的发行将

进一步增强公司未来经营的灵活性，

推动公司实现战略发展目标、 增强行

业竞争力。 他强调， 由于铸管产品存

在约

500

公里的销售半径， 公司将通

过在全国范围内搜寻合适的并购对

象， 及时开展工作进行全国布局。

对于如何面对行业及政策风险的

问题， 张同波表示， 公司的钢铁和铸

管两类产品的互补性使公司对行业周

期性所带来的不利影响的抵御能力较

一般钢铁企业强。 公司还增加对上游

资源的投资以应对原材料及燃料铁矿

石价格波动的风险。 此外， 公司积极

通过在全国范围内建设铸管生产基地

降低物流成本。

张同波透露， 公司已初步制定 “十

二五” 发展战略， 到

2015

年公司要确

保实现营业收入

1000

亿元， 利润总额

达

50

亿元， 其中邯郸工业区

350

亿元，

芜湖工业区

350

亿元、 黄石工业区

100

亿元、 新疆工业区

257

亿元。 到

2015

年管道产品预计销售

450

万吨， 钢铁产

品

1300

万吨、 铸锻件

30

万吨、 钢格板

8

万吨。 （许韵红 马晨雨）
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江淮汽车

拟募资

28

亿投入汽车项目

江淮汽车 （

600418

） 今日公告称， 拟公开

增发不超过

1.5

亿股， 募集资金额不超过

28

亿元。 募集资金将用于两个项目的建设： 一是

计划投资约

21.85

亿元用于公司乘用车基地扩

建项目； 二是投资估算为

6.64

亿元用于公司

年产

20

万台高性能汽油发动机项目。

江淮汽车同时发布了

2010

年年报， 公司

2010

年实现营业收入

297

亿元， 同比增长

48%

；

营业利润

12.6

亿元， 同比增长

231%

； 净利润

11.76

亿元， 同比增长

244%

。 轻卡、

MPV

一直

是公司规模和效益的双支柱， 销量增幅居行业

前列， 在细分市场的地位稳固， 而轿车也保持

了高速增长。 此外， 江淮汽车在开发国际市场

方面表现不俗， 轻卡出口继续保持行业领先地

位， 乘用车出口取得显著成绩。

(

王非

)

翰宇药业今起招股

翰宇药业 （

300199

） 今起招股， 公司拟发

行

2500

万股

A

股， 占发行后总股本的

25%

。

公司将于

3

月

21

日

～23

日进行初步询价，

3

月

24

日确定发行价格， 网下申购缴款日、 网上

申购日为

3

月

28

日。

公开资料显示， 翰宇药业成立于

2003

年，

是一家专业从事合成多肽药物研发、 生产和销

售的国家级高新技术企业。 现有国家发明专利

2

项和正在申请发明专利

29

项， 取得国家新

药证书

7

个， 国家新药临床试验批件

5

个， 药

品批准文号

45

个， 主要应用于肿瘤、 心脑血

管、 糖尿病、 传染病及老年性等疾病治疗。

2008

年

～2010

年， 翰宇药业销售业绩实现快速

增长， 净利润年均复合增长率高达

63.13％

。

此次发行募集资金将用于 “多肽药物生产

基地建设” 和 “多肽药物制剂中试技术平台建

设”， 预计总投资额约

3.14

亿元。 募投项目的成

功实施， 将进一步扩大产品产能， 提升收入和

利润水平， 增强公司综合竞争实力。 （黄丽）

青岛海尔

分配预案拟

10

转增

10

青岛海尔 （

600690

） 今日发布

2010

年度

利润分配及资本公积金转增股本预案公告， 公

司将以资本公积金向全体股东每

10

股转增股

本

10

股。 去年， 青岛海尔业绩高速增长、 资

本运作动作频频。 实现了对海尔电器集团有

限公司的控股， 迈出了成为海尔集团家电业

务整合平台的重要一步； 积极拓展三四级市

场社会化网络、 整合海尔集团物流业务， 构

筑虚实网结合的日日顺商业流通业务平台；

不断完善长效激励机制， 继首期股权激励计

划后又推出了二期股权激励计划。

2011

年，

为了更好地推动上市公司发展， 海尔集团作

出整合承诺， 承诺未来五年内将家电相关资

产注入上市公司。

(

贾小兵

)

中国玻纤

去年实现净利润

2

亿

受益于全球经济回暖，

2010

年中国玻纤

(600176)

出口形势明显好转， 全年实现营业收

入

47.65

亿元， 同比增长

50.27%

； 实现归属

于上市公司净利润

2.06

亿元， 成功扭亏， 每

股收益为

0.48

元。

2010

年中国玻纤顺利完成了

5

条生产线

项目的建设工作。 新增产能包括公司控股子公

司巨石集团有限公司全资子公司巨石集团九江

有限公司年产

7

万吨无碱玻纤池窑拉丝生产

线、 成都有限公司年产

4

万吨无碱玻纤池窑拉

丝技改项目、 巨石集团年产

3.5

万吨节能环保

池窑拉丝生产线、 巨石九江年产

8

万吨无碱玻

纤池窑拉丝生产线、 巨石九江年产

2

万吨节能

环保池窑拉丝生产线。

(

李坤

)

东方宾馆

受益亚运扭亏为盈

东方宾馆 （

000524

） 今日公布年报，

2010

年公司实现营业收入

2.68

亿元， 同比增长

21%

；

实现利润总额

999

万元， 同比增长

114%

； 实现

净利润

677

万元， 同比增长

113%

。 基本每股收

益

0.025

元， 公司成功实现扭亏为盈。 东方宾馆

称， 面对上一年度公司严重亏损的不利局面，

公司把握宏观经济好转的机遇， 调整各项策略，

使公司重回专业化经营的轨道。 同时， 广州亚

运会的召开也为公司的盈利增长提供了良好的

契机， 取得了良好的经济效益。

(

成城

)

中国石油去年净赚

1399

亿 增长三成半

证券时报记者 李坤

受益于原油、 天然气、 汽油、

柴油等主要产品价格上升以及销售

量 增 加 ，

2010

年 中 国 石 油

（

601857

） 实现归属于母公司股东

的净利润为

1398.71

亿元， 同比增

长

35.6%

； 基本每股收益为

0.76

元。 中国石油董事会建议派发

2010

年度末期股息每股

0.18

元 （含税），

这样连同中期股息每股

0.16

元 （含

税），

2010

年度中国石油全年将派

息每股

0.34

元 （含税）。

中国石油董事长蒋洁敏表示，

2011

年世界经济有望恢复性增长，

将带动能源需求顺势增长， 但是因

多种因素油价走势存在重大不确定

性。 同时， 世界能源利用将进一步

向节能、 高效、 清洁、 低碳方向发

展， 天然气进入发展黄金时期。 中

国经济有望继续平稳较快发展， 能

源生产和消费将保持上升趋势， 油

气行业存在较大发展空间。

为此，

2011

年中国石油将持续

实施油气储量增长高峰期工程， 努力

发现更多的规模储量和优质储量， 科

学组织原油生产， 不断巩固上游业务

国内主导地位。

2011

年中国石油预

计在勘探与生产板块投资

1718

亿元，

其中约

300

亿元用于油气勘探活动，

约

1418

亿元用于油气开发活动。 国

内勘探工作将重点突出对松辽盆地、

渤海湾盆地、 鄂尔多斯盆地、 四川盆

地、 塔里木盆地等重点油气区域的整

体控制， 开发工作将在加大新探明油

气田建设力度的同时， 重点做好大

庆、 长庆、 辽河、 西南、 塔里木等油

气田的稳产上产工作； 海外重点突出

中亚、 中东、 美洲、 亚太等合作区的

油气勘探开发工作。

在炼油与化工板块， 中国石油预

计

2011

年将投资

480

亿元， 其中约

280

亿元用于炼油设施建设和扩建，

主要包括四川石化、 呼和浩特石化、

宁夏石化等大型炼油项目建设； 约

200

亿元用于化工设施建设和扩建，

主要包括四川石化、 抚顺石化、 大庆

石化等大型乙烯项目建设。

在天然气和管道建设方面， 中国

石油预计投资

773

亿元， 主要用于西

气东输二线天然气管道、 中卫

－

贵阳

天然气管道、 兰州

－

成都原油管道等

重要的油气骨干输送通道项目和配套

的液化天然气 （

LNG

）、 城市燃气等

项目建设。

审批效率提高 公司债筹资如火如荼

证券时报记者 张珈

“监管层简化公司债审批流

程， 我们已经率先尝到甜头，” 新

兴铸管 （

000778

） 董秘曾耀赣昨

日向证券时报记者表示， 新兴铸

管成为第一批受惠公司债审核改

革的企业。

“

2010

年

12

月上旬向证监会

上报材料， 公开发行

40

亿元公司

债券，

2011

年

2

月

21

日就接到通

知获得有条件通过， 审批时间比预

料中要短。” 曾耀赣说。

由此看来， 在推动公司债发行

监管改革方面， 监管层已经有了实

质的动作。 证监会主席助理朱从玖

3

月

7

日接受记者采访时指出， 证

监会已对公司债的审核进行改进，

提高审核效率， 扩大公司债券市场

规模。 其中， 具体措施包括缩短审

核时间， 安排专门通道审核公司债

发行。 朱从玖表示： “相信这些措

施会在发行审核方面大大促进公司

债发展。”

此外， 深沪交易所也在不断改

善公司债上市条件。 近日， 深交所

发文将该所债券回售业务的适用券

种扩大至可转债、 分离交易可转

债、 企业债和公司债。 此举也被分

析人士解读为公司债大量推出前的

一个铺垫。

据悉， 公司债已成为上市公司

非常重要的融资途径， 但与银行信

贷的间接融资和股权融资相比， 规

模依然相对较小。 监管部门加大力

度推动公司债募集， 进一步提高了

公司债的吸引力。

WIND

统计显示，

2010

年以

来， 已经有冀中能源 （

000937

）、

大连港 （

601880

） 等

13

家公司披

露公司债发行预案 ， 合计融资

407

亿元。

曾耀赣告诉记者， 此次公司债

募集过程中最大的感触就是审批时

间缩短。 据他了解， 监管部门还将

继续优化相关审批流程。

他同时表示， 公司决定发行

公司债券 ， 主要是考虑到

2010

年以来国家适度宽松的货币政策

有所收紧， 市场预计中国已进入

加息通道， 为了应对未来宏观经

济政策变化带来的风险， 及早调

整负债结构、 锁定相对较低的融

资成本， 发展亟需的中长期资

金， 满足公司拓展主营业务的资

金需求。

据悉， 新兴铸管此次发行的债

券分为

5

年期和

10

年期两个品种，

其中

5

年期品种初始发行规模为

20

亿元， 票面利率定为

5.25%

。

10

年期品种初始发行规模为

20

亿元，

票面利率定为

5.39%

。

海水养殖遭重创 淡水鱼借机翻身

证券时报记者 文星明

3

月

17

日，

A

股渔业板块出

现冰火两重天： 淡水鱼养殖的代表

公司大湖股份 （

600257

） 以涨停报

收， 而中水渔业

(000798)

、 獐子

岛

(002069)

、 好当家

(600467)

等

海水养殖公司的股价则大幅下跌，

位列农林牧渔行业跌幅前六名。

“日本地震引发的核泄漏， 包

括之前的英国石油墨西哥湾泄漏事

件， 使得人们对于海水养殖的担忧

增加， 淡水养殖的优越性正慢慢体

现出来。” 方正证券农林牧渔行业

研究员陈光尧博士分析说。 他甚至

大胆预测， 日本核泄漏和英国石油

泄漏等事件对海洋的污染， 可能影

响人们对海鲜产品的青睐， 而转向

消费以大湖股份这样以野生放养为

代表的淡水鱼类。

2000

年上市的大湖股份， 有

着 “中国淡水鱼第一股” 之称。

2009

年， 公司收购新疆乌伦古湖

后， 大湖面积达到

173

万亩， 占我

国大湖水面的

3.2%

， 控制的淡水

水面面积居行业世界首位， 是全球

第一家以水面资源上市的公司。

据悉， 大湖股份控制的淡水湖

中野生鱼种类丰富， 除了常见的野

生鱼类， 还包括中华鲟、 银鱼等大

量野生珍贵鱼类。 但受公众认知的

影响， 国内大湖淡水鱼类价值被低

估。 而事实上， 淡水鱼类的营养价值

并不逊色于海水鱼类。 “我们提出，

以湖鲜换海鲜， 因为在所有陆生动物

中， 淡水鱼的蛋白质含量是最高的。”

大湖股份董事长罗祖亮表示。

但现实情况是， 由于现在很多淡

水河流和鱼塘被污染， 因此老百姓都

舍湖鲜而选海鲜。 对此， 大湖股份表

示， 公司的淡水水面均为未受污染的

优质水面， 目前公司的淡水水面主要

分布在新疆、 湖南和安徽。 其中湖南

和安徽是常温湖， 而新疆的乌伦古湖

则属于稀缺型冷水水域，

123

万亩淡

水水域资源中， 含有白斑狗鱼、 梭鲈、

额河银鲫等二十余种著名特优冷水性

鱼类和亚冷水性鱼类， 资源价值极高。

“我们已经在全国打造 ‘从湖面

到桌面的安全健康、 诚信产业链’。”

罗祖亮告诉记者，

2010

年

9

月， 大

湖股份正式启动全国千店工程， 拟用

三年时间， 在全国

10

个以上中心城

市以定点专供方式为

1000

家高端酒

店供应优质大湖鱼、 阳澄湖大闸蟹。

目前， 大湖股份的大湖野生雄鱼已经

在长沙各大超市和酒楼销售， 而中华

鲟、 银鱼等高端品种以及乌伦古湖的

冷水鱼种也会在不久后陆续推出。

罗祖亮还透露， 为继续壮大公司

在淡水养殖领域的优势， 公司还会继

续收购淡水湖面。 外界分析， 这其中

可能包括湖南的优质水库铁山水库、

东江湖等。

铁矿石价格下跌 日本地震影响尚需观察

证券时报记者 向南

日前有媒体报道称， 因日本地

震， 铁矿石价格近期下跌

14%

。

“我的钢铁网” 咨询总监徐向春表

示， 铁矿石价格相对于

2

月份高点

下跌不小， 但地震后铁矿石价格并

未有大变动， 日本地震可能使国内

供应形势宽松， 但对价格的影响还

需要时间观察。

据了解， 从

2

月中旬开始， 铁

矿石报价已开始下调。 日本地震之

后， 进口铁矿石现货价格也有下

调， 但幅度不大， 国内现货价下降

约

30

多元

/

吨。 与外矿相比， 国产

铁矿石价格下调幅度更大。

“铁矿石价格下调是市场本身

要求。” 徐向春表示， 今年

2

月份

铁矿石创出了

200

美元

/

吨的历史

高点， 钢厂采购并不积极， 前一段

时间钢厂上调出厂价， 也是由于成

本推动。 即使是目前的

170

多美

元

/

吨， 矿山的利润也相当丰厚。

据了解， 铁矿石离岸成本为

30

美

元

/

吨

～40

美元

/

吨， 到岸价也仅为

60

美元

/

吨。

2010

年日本全年铁矿石进口量

达到

1.34

亿吨， 占全球供应量

(8

至

9

亿吨

)

的

10%

以上。 此次地震， 位

于东京湾的

5

家钢厂都遭到结构性破

坏， 该地区钢产量占日本国内钢产量

的

35%

。 徐向春判断， 日本钢厂真

正受损的规模和程度都不大， 只要检

测过关， 就可以生产。

“日本钢厂停产时间不可能超过

6

个月， 不过恢复生产之后可能不是

动用全部产能。 这主要是看日本电力

恢复情况。 日本

80%

左右的钢厂是

自供电， 自备电厂可以满足电量需

求， 但由于连入大电网， 负荷波动也

会影响用电。” 徐向春认为， 日本地

震最终影响铁矿石需求可能有

1000

多万吨， 国内铁矿石供应情况会宽松

一点， 但不可高估此影响。

国信证券分析师郑东也表示， 影

响日本钢厂产能的主要因素是日本电

力供应状况， 现在还无法对供电情况

作出判断。

在铁矿石未来的价格走势上， 分

析人士分歧较大。 郑东认为， 在经过

短暂停顿后， 铁矿石价格还将上涨，

因为日本震后重建对铁矿石需求量更

大， 此外中国今年钢铁产能也将增

加。 不过徐向春判断， 铁矿石价格将

在

160

美元

/

吨

～200

美元

/

吨之间， 原

因是下游钢厂的承受能力有限。

据工信部预计，

2011

年粗钢表观

消费量为

6.3

亿吨， 同比增长

5%

左

右； 粗钢产量为

6.6

亿吨左右， 同比

增长

5%

左右， 进口铁矿石大致维持

在

6

亿吨左右。

郑东认为， 目前的铁矿石价格

让部分钢厂左右为难， 由于协议矿

价格高于现矿， 通过何种方式采购

是个难题。

资料图片

西部矿业铜冶炼项目

获股东大会通过

3

月

17

日 ， 西 部 矿 业

（

601168

） 股东大会审议通过了在

青海省 “投资建设

10

万吨铜冶炼

项目的议案”， 该项目估算投资为

22.80

亿元， 项目总投资回收期

8.58

年。

据记者了解，

10

万吨铜冶炼

项目的原料将从青藏地区现有铜矿

山获取， 另外青藏地区还有新的矿

山开发， 这也保证了该项目投产后

的原料来源。 此外， 西部矿业的资

源自给率在行业内具有一定优势，

青海省电力供应充足且电价较低，

成本控制空间较大。 而且该项目是

青海省第一个铜冶炼项目， 符合壮

大西部矿业综合实力的发展战略。

(

周欣鑫

)


